
致：西貢區議會全體會議 

主席及各委員 

於二零二零年九月一日(星期二) 

全體會議 上提出的動議 

「要求民政署撥款購買白鴿避孕糧予受鴿患影響的屋邨；要求食環署和房屋署聯合打

擊非法餵飼白鴿。」 

背景﹕ 

近年，將軍澳區有多個屋苑受鴿患影響，主要源於有人故意在邨內或邨附近位置放置食

物，惟由於有部份人經常更改餵飼位置，該行為難以完全被杜絕，白鴿習性是留在有食物的

地方，導致邨內白鴿的數目有增無減。有部份白鴿棲息於居民的冷氣機、窗台及晾衫架等，

白鴿在冷氣機上排便，牠們的糞便有部份帶有寄生蟲，當居民開啟冷氣機時寄生蟲會進入居

民家中，導致居民被叮咬；白鴿在居民的衣服上排便，導致居民衣服不能再使用及增加傳播

病毒機會，人鴿並不共融，有人撲殺白鴿甚至有人嘗試捉白鴿去作食用用途。 

    歐洲及亞洲等數個國家早已使用避孕糧，不但可以控制野鴿數量及降低雀鳥繁殖率，有助

控制雀鳥的數量，較撲殺、餓死白鴿等方法人道。而若能在指定地方設糧，效果會更理想。 

       故要求民政署撥款購買白鴿避孕糧予受鴿患影響的屋邨，控制牠們數量，減低對居

民的影響，從而達致人鴿共融。另外，根據21/5西貢區議會環境衞生、氣候變化及漁農委

員會中的討論事項，漁農自然護理處的回覆指﹕若餵飼活動較分散，若餵飼活動持續，署方

難以確 保野鴿均能定期服藥，這或會減低控制數量的成效。故此，本會要求食環署和房屋

署進行聯合行動，以打擊非法餵飼，減低分散且持續的餵飼活動，令白鴿避孕糧能發揮

作用，有效控制雀鳥數量。 

動議措辭﹕「要求民政署撥款購買白鴿避孕糧予受鴿患影響的屋邨；要求食環署和房屋

署聯合打擊非法餵飼白鴿。」 

動議人﹕ 

馮君安議員 

SKDC(M)文件第238/20號



和議人﹕ 

 

王卓雅議員   張偉超議員 
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